

長い夏休みが終わりました。転出が1人ありましたので、計306名の子どもたちの笑顔と歓声が校舎に戻ってきました。2学期は1年の中で最も長い学期というだけでなく、学習面でもスポーツをはじめとする諸活動の面でもいちばん充実する時期といえます。



9月22日には運動会(りゅうせいピック)を行います。残暑厳しい中での練習が予想され熱中症が心配されます。当初は、生活リズムが学校のペースに戻せず体調不調も懸念されます。ご家庭でも健康管理をよろしくお願いいたします。同時に、子どもたちに対して、次のことを強く願っています。それは、運動会等の行事に進んで参加してくれることです。

先生に言われたからやるのではなく、自分から進んで取り組んでほしいです。児童会の委員会や学年・学級が中心になって進めることも多いと思います。提案されたことを学級会で話し合ったりすることもあるでしょう。自分のことだけでなく、友達のことを考え、困った時には、皆で考えを出し合い、よく話し合い、励まし、協力し合って、一つのことを成し遂げる喜びを味わってほしいです。

各行事に向けた準備や当日の活動を通して、机の上だけでは学ぶことのできない様々な体験をし、児童一人ひとりの人間的な成長につながることを期待します。そして、「この竜王西小学校で学んでよかったな」と、それぞれの行事が素敵な体験となり思い出となるよう、教育活動に邁進してまいりますので、引き続き温かなご支援ご協力のほどをお願い申し上げます。

竜王西小学校コミュニティ・スクール 熟議(8月30日)

第2回目の学校運営協議会を8月30日(木)19:30より竜王西小学校会議室で行いました。

CSでは、学校運営に地域の声を積極的に生かし、地域と一体となって特色ある学校づくりを進めていきます。そのため、協議会では①知る(情報共有)→②考える(熟議)→③実現させる(協働)→④振り返る(評価)というサイクルの中で、目指すべきビジョンの達成に向かって地域の力を生かした学校運営を進めて参ります。

第2回目の学校運営協議会では、「どういう子どもを育て、どういう大人にしたいか」について熟議しました。グループで付箋を用いて意見を出し合い、その後、さらに掘り下げました。

どのグループも、地域を愛し、やるべきことをやり抜き、チャレンジ精神を持ち、自分の思いをしっかりと伝えることができる一方、思いやりの心を併せ持つ人になってほしいという部分は共通していました。また、あいさつがしっかりできる、心も体もたくましい子どもという意見もありました。

また、子どもはそれぞれの個性を持っているのだから、こうあるべきという押しつけをしてはいけない。いろいろな価値観を持つように育てたいし、それぞれの良い面を引き出すように大人が関わりたい。そのために大人がどう関わるかを、さらに考えていく必要があるという方向性で話し合いが進みました。今後、9月から11月の学校行事、授業などを参観したうえで、大人の関わり方について熟議することにしました。



『学校教育スローガン』

学び きらきら 心 うきうき 行い どんどん

8・9月行事予定

8 /

29日(水) 第2学期始業式

30日(木) <給食開始> 4校時授業

5・6年身体測定

31日(金) 4校時授業 3・4年身体測定

9 /

3日(月) 委員会活動 1. 2年身体測定

4日(火) 暗唱ラリー

5日(水) <フッ素洗口開始>

6日(木) 移動図書館

7日(金) 青少年育成町民会議あいさつ運動

11日(火) お話タイム

13日(木) 運動会全体練習

14日(金) 縦割り競技練習

15日(土) ファミリー読書(～16日)

17日(月) <敬老の日>

18日(火) 運動会係会 運動会全体練習

19日(水) 縦割り競技練習

20日(木) 運動会全体練習 わくわく交流

21日(金) 運動会前日準備

22日(土) 「りゅうせいピック2018」(雨天順延)

25日(火) <振替休日>

26日(水) 大掃除 なかまタイム 5年稲刈り体験

27日(木) 5年稲刈り体験予備日

4年やまのこ宿泊体験(～28日)

※毎週火・金曜日はPTAによる校区内パトロール

夏休みに行った全員研修

日々、目の前の子どもたちに全力投球で、自己研鑽をしたくてもなかなかそうした時間がつukれないという先生方ですが、夏季休業中は自らの力量を高めるチャンスということで、様々な研修に参加いただいています。個人的にも、県外・県内の学校・研修センターなどに出向き、研究と修養に努めていただきました。

また、学校でも以下のような研修を全員研修として企画し実施しました。これとは別に、竜王町教職員全体研修、人権教育研修が悉皆で行われました。

- 8月6日(月) ボルダリング研修会 10:00～ 学力調査分析会 13:30～
- 20日(月) アンガーマネジメント 13:30～ 道徳研修 15:00～
- 21日(火) サテライト研修(プログラミング) 9:00～
特別支援校内研修(増田SSW) 13:00～
- 22日(水) 校内研 14:00～16:30 県立大 木村先生
- 24日(金) i-check 分析 9:00～
プロジェクトアドベンチャー研修 13:30～

環境整備作業(8/25) ありがとうございました!

おかげさまで整備された学校環境の中で2学期の学習がスタートできます。グラウンドも見違えるほどきれいになりました。子どもたちもごくろうさまでした。本当にありがとうございました。

『竜王西小学校の強みと弱み』

8月6日に全国学力・学習状況調査、町の学力診断テストを元にして、竜王西小学校の子ども達の学力および学習状況の分析を全教員で行いました。

低学年では、わかったことを正確に伝えたり、時計を読み取って考える問題に課題があること、中学年では、作文する力、話す力、語彙の豊富さに課題があること、高学年では、算数の応用問題などを読んで、見通しを持ったり、イメージしたりすることに課題があることを話し合いました。

それぞれの学年部で、テーマを持たせてスピーチをしたり、読解力のプリントに取り組んだり、書く取組をしっかりと時間をかけて取り組んでいくことなど、2学期からすぐに取り組めることを、模造紙に書き出して職員室に貼り出すことにしました。その学年で身につけるべき学力をしっかりとつけられるよう、粘り強く取り組んでまいります。

また、学習状況調査では、毎日の生活習慣や自尊感情、いじめに対する考え方、地域への参画など、滋賀や全国の平均を大きく上回るものが数多くありました。子ども達が、生き生きと伸びやかに過ごせるよう、引き続き取り組んでまいります。なお、家庭で計画を立てて学習することや授業の予習や復習をすることについては課題が見られます。学年×10分+10分を目標に取り組みますので、ご協力をお願いします。

『県内初! ミニボルダリングウォールを設置』

7月13日(金)に、体育館に設置していただいたミニボルダリングウォールのお披露目会を行いました。竜王町が2024年滋賀国体スポーツクライミング会場に正式内定したことにより設置いただきました。

子ども達も、ボルダリングウォールが設置されるということを知って、毎日楽しみに待っていました。2学期から、ルールを守って、楽しく、安全に体験してほしいと思っています。

